



# 卒業おめでとう



令和四年  
三月一日

## My Present

高目学年主任 折田 大輔

次のような銀行があると、考えてみましょう。

その銀行は毎朝あなたの口座へ86400円を振り込んでくれます。同時に、その口座の残高は毎日ゼロになります。つまり、86400円の中で、あなたがその日に使い切らなかった金額は全て消されてしまいます。あなただったらどうしますか？もちろん、毎日86400円全額を引き出しますよね。私たちは一人一人が同じような銀行をもっています。それは、『時間』です。毎朝、あなたに86400秒が与えられています。毎晩、あなたが上手く使い切らなかった時間は消されてしまいます。それは繰り返してできません。

毎日、あなたの為に新しい口座が開かれ、その日の預金をすべて使い切らなければ、あなたはそれを失った事になります。過去にさかのぼる事はできません。あなたは、今日与えられた預金の中から今を生きたいといけません。だから、与えられた時間に最大の投資をしましょう。

そして、そこから健康、幸せ、成功の為に最大の物を引き出しましょう。「Present」英語で言う「贈り物」という意味。そしてもう1つ、『今』という意

味。自分へのプレゼントは、いつだって神様がくれます。

卒業、おめでとうございます。

## 卒業おめでとうございます

目年1学級担任 高木 秀子

2019年4月、女子ばかりの教室から男女共学の教室へと変化し、高校へ入学した皆さんと同じように期待と不安の中、入学式を迎えたのがつい最近のように思います。私の感じていた不安もすぐに消え、学習に行事に部活動に友人と笑顔で取り組む姿を見て、私も安心と充実した毎日を送ることができました。コロナの影響で行事が減り、登校が少なくなっても、その中でできる事を見つけ、友人を大切にしている皆さんを誇りに思います。

皆さんは無限の可能性を秘めています。これから進む道は違いますが、それぞれの夢が実現するよう最後まで諦めずに努力を続けてほしいと願っています。もし行き詰ったら一度基本に戻ってください。私は、いつまでもみんなの応援隊です。

3年間、充実した日々をありがとう。

梅の木に梅の花咲く。

なにごとの不思議なけれど。

目年2学級担任 野々村 真弓

私の前に一本の紅梅がある。苔むした老木で、枝はねじ曲がり、幹にはシダが生えている。長い間、花はもちろん、葉もついていなかった。枯れたと思われていた。にもかかわらず、今月になって、急に枝の先が赤みを帯びてきた。色は次第に濃くなって、命の色と呼びたくなるような、深い紅色に変わった。そしてとうとう小さなつぼみをつけたのである。今、この梅の木は全身の力を振り絞って花を咲かせようとしている。

この木を見ていて母の最期を思い出した。私の母は、意識がなくなってきたから私たち家族の呼びかけに応えた。死なないうで、息を吸って、息を吐いて、と叫ぶ声にあわせて、息を吸い、息を吐き、手を握れば握り返し、たぶんその時できる精一杯のことを全力でやり続けた。医師が予想した時間から八時間以上も、がんばったのだ。

人生には辛いことがたくさんある。いつもがんばる必要はないし、あきらめが肝心な場合だってある。しかし、がんばらないといけない時、あきらめてはならない時も、必ずある。そんな時には梅の木を見て、あるいはこの話を思い出して、さらに少しだけがんばってほしい。夢がかなうかもしれない。かなわなかったとしても、そのがんばる姿がきっと誰かに勇気を与える。母が私に勇気を与えたように。三年間、あるいは六年間、みんなのがんばる姿を見て

きた。夏の暑い日に、あるいは冬の寒い日に、時には勝つために、時には受験に向けて、人知れず、時間をかけてがんばった人がたくさんいる。そんなみんなに心を込めて言いたい。

「卒業、おめでとうございます。今までよくがんばりましたね。幸多き人生を歩いて行かれますように、と祈っています。」

## 感謝と成長

### 3年1・2学級 副担任 片江 公美

3年生の皆さん、卒業おめでとうございます。

皆さんとは、1・2年生の時には担任として、3年生の時には修大コース・探究科主任として、進路指導や授業で関わらせてもらいました。3年間、皆さんの成長を近くで見ることができて、本当に嬉しく思います。

入学当初の皆さんは、不安いっぱい、自信もなさそう、私たち教員の問いかけに対する反応もとても弱々しく、「本当に大丈夫かしら…」と心配になったのを覚えています。そんな皆さんが、自分の進路に悩み、自分で進む道を選び、歩き始めていく姿を見ると「大きく成長したなあ。」と感じます。

「高校生活はどうでしたか？」と聞くと、良い答えばかりではないかもしれませんが。高校生活で期待していたことが満足に出来ず、悔しい思いもしたでしょう。しかし、嬉しかったことも辛かったことも含め、ひろしま協創高校で3年間を過ごしたからこそ、出来たことや考えられたことがあるし、出会

えた人がいるはず。どんな環境に置かれても、感謝できることはたくさんあります。それを探せるかどうかは、自分次第です。

これから先、嬉しいことにも悔しいことにも「ありがたい」という気持ちを持つて前に進むことができれば、きつと優しく強い人に成長できるでしょう。自分の選んだ道で、感謝を忘れず成長し続けてください。

## ここだけの話

### 3年3学級 担任 久恒 和希

ご卒業おめでとうございます。こうしてお祝い言葉を残せることを大変嬉しく思っています。

振り返ると、私自身皆さんとともに3年間を歩んだような気がします。というのも、一度でも授業を担当したことがあった人が学年の8割を占めていたからです。完全制覇できませんでしたが、直接話したり関わる機会が多くて本当に嬉しかったです。授業やHRを通じて何か大切なことを伝えられたのだろうかと思いましたが、口を開けば小言か、喧嘩か…そんな日々だったような気がします。

これからはそれぞれの目標に向かって突き進んでいく中で、さまざまな困難に直面するでしょう。ですが、自分のことは自分でけりをつけていくことになり。たとえ失敗をしたり、上手くいかなかったとしても、周りのせいにせず自分の力でできることに全力で取り組んでください。陰ながら応援しています。

さて表題にあるここだけの話ですが、私が担任として送り出す初めての卒業生が皆さんです。いろいろ思うこともあったでしょうが、一緒に学校生活を過ごせたことはかけがえのない思い出です。ともに泣いたり笑ったりしてくれてありがとう！皆さんに幸あれ。

## 今思うこと

### 3年4学級 担任 大館 善文

皆さん、卒業おめでとうございます。3年間一緒だった仲間たちとの別れに涙し、これから会うまだ見ぬ仲間たちや新生活への期待に胸を躍らせているかもしれません。とても素晴らしいことだと思います。

しかし、先を見る前に一歩立ち止まり、以前と今の自分を比較してみてください。鎌倉時代の人が人生を振り返って、「山も山道も昔に変わらねど変わり果てたる我が心かな」と詠んでいます。皆さんはどうでしょうか。成長したり、変わってなかったり、悪化したりした点があるでしょう。良い所はより良く、悪い点はそれなりにいい方向にもっていきましょう。日々反省し、自分の成長につなげましょう。

自分を良く知り、理解すれば、皆さんの人生設計や人間関係などでの問題も少しは抑えられると思います。皆さんの活躍を楽しみにしています。

## 三年間を振り返って

### 三年3・4学級 副担任 吉川 将弘

振り返ってみると、学年主任でも担任でもないのに、皆さんと同じ学年で3年間を過ごしました。本当にたくさんの方がいらっしゃいました。新型コロナウイルスの影響で、できなかったことがたくさんありました。多くの行事が実施できなかったり、規模を縮小したりしました。本当に大変な思いをされている方もいらっしゃると思います。しかし、いつもはできない教育活動も行われました。オンライン授業など、まさかこんなにたくさんICTを使うことになるとは思いませんでした。

きつとこれからも、たくさんの方がいないことが皆さんの前に現れることでしょうか。良いことも悪いことも（ないほうがいいけれど）あるでしょう。その中でできることを探し、できる限りのことをしていくことを皆さんはこの3年間で学んだのではないのでしょうか。自分自身をしっかり伸ばすとともに、人々と協力して未来を切り開いていってください。ご卒業おめでとうございます。

## 未来の日本を担う皆さんへ

### 三年5学級 担任 谷口 直哉

3年生の皆さん、卒業おめでとうございます。この文集を見始めて、最初の方に私の文章を目にしてくださった方は恐らく私のクラスであった、または部活動との関わりや教科において深く関わりがあった方なのではないかと思えます。そんな皆さんを

はじめ、私の指導へのご理解・ご協力をしてくださったことに大変感謝しております。

皆さんへの指導も含めて、自分自身が最も大事にしているものが「志」と「覚悟」です。志あるものは過去のルーティンを払拭させ、新たな創造を目指し、覚悟あるものは打たれ強く、劣勢な環境の中から這い上がろうとする気力を感じるからです。仮に私が教卓やグラウンド上で常に気力の無さを感じる皆さんはどう思いますか？そんな気持ちにさせない、ならないように未来を進んでいってもらいたいと思えます。

私の今後は今いる協創生を大切にしながら、努力して掴んだ目標達成という皆さんの報告を学校で楽しみにしております。

## 今日までの成長を糧に次のステージへ

### 三年6学級 担任 山下 恵

私がみなさんの学年団に加わったのは2年生からです。長い休校期間が明け、普段より遅い始業式。そして再び休校に。その後も分散登校になったりと、例年とは大きく異なる出会いでした。

さて、2年生最初の学年集会で、私は「卒業する日に、成長できたと思える高校生活を送ってほしい」と伝えました（6組にはクラス開きでも…）。この高校生活を振り返ってみて、どうですか？私自身、これまでのみなさんの様子を思い返すと、一人ひとりがそれぞれの成長を遂げてきたように感じます。新しい事に挑戦したり、苦手を克服したり。今まで

続けてきた事により磨きをかけた人もいましたね。そしてその過程には、いつも家族や仲間、先生など、身近な人がそばで支えてくれていたはずです。

卒業は自分自身の成長を振り返り、次のステップに向けて新たな目標を設定する節目でもあり、同時に自分と関わってくれた人とのご縁や支えに感謝する日でもあると思います。

私もみなさんとの出会いと多くの支えに感謝！今後のさらなるご活躍を心からお祈りしています。卒業おめでとうございます！

## Just keep the right vibe!

### 三年5・6学級 副担任 稲田 紀子

皆さんとは三年生の時の一年間だけ、一緒の学年で過ごしてきました。授業担当があまり多くなかったのがとても残念です。しかし、昨年度は修大コース主任、今年度は進路指導部として面接練習や志望理由書の書き方などで、たくさんの人と個人的に話せたり指導ができました。高校生活で頑張ってきたことや経験は、これからの人生において全て糧になります。糧とは、自分を力づける原動力となります。どの経験も一つとして無駄なことはありません。高校生活で得た糧を今後の人生に大いに役立ててください。

私の大好きなアーティストであるBTS（防弾少年団）の国連総会でのパフォーマンスが話題になった歌の歌詞（抜粋）を皆さんに伝えて、はなむけの言葉とします。

There's always something that's standing in the way But if you don't let it phase ya You'll know just how to break Just keep the right vibe, yeah

「いつも道の途中で邪魔する何かがあるけど、怖がらなければ、どう乗り越えればいいのかわかるようになるよ。ただまっすぐな気持ちをそのままに。」

コロナ禍での高校生活でつらい時もあったと思います。しかし、その困難を乗り越えた皆さんなら、これからもきつと大丈夫！もしこれから進む道で困難にあったとしても、一人で悩まず周りの家族や友人、そしてたまには協創高校の恩師に相談してください。きつと乗り越えられる方法が見えてくると思います。自分の「まっすぐな気持ち」を大切に、そして謙虚に生きていってください。陰ながら応援しています。

卒業おめでどうございます。

## 卒業にあたって

### 三年7学級 担任 廣兼 宗諒

ご卒業おめでどうございます。遅刻や提出物、服装など、先生方に注意されたことのある生徒は少しの解放感もあるかもしれません。これから皆さんは就職や進学など新たな道に向かいます。その中で、友人や上司、保護者など他の方々から注意されることは少なくなり、ある意味では自由になります。

しかし、教員になって思うことですが、『注意す

る』『叱る』という行為は非常に体力を使うものです。なぜなら、その生徒に正しい行動をとってほしいという願いを込めて行うからです。『自由である』ということは判断を委ねられているということですから。今後は『何が正しいのか』を自分で判断し、行動しなければなりません。

友人など周囲の人々を大切にすることはもちろんですが、自分自身を大切にできる人になってほしいと考えています。成長した皆さんに会えることを楽しみにしています。

## ROOKIES

### 三年8学級 担任 北尾 和哉

「夢が、俺たちを強くした。」これは私が高校の卒業アルバムの一言メッセージで書いた言葉です。当時公開された映画に影響を受けて書いた言葉でしたが、先生になった今読むと、未来の自分に向けて「ほらな？夢が、お前を強くしただろ？」って書いた言葉のようにも思えます。

高校生のときは、夢をかなえたいと思っても、夢が本当になかうと思っではいけません。皆さんも今はきつと同じだと思います。もし、今、神様があなたの夢がかなうかどうか教えてくれたらどうでしょう？どうなるかは想像がつかますね？未来のことは誰にも分かりません。分からないからこそ、大切なのは、最後の最後まで諦めずに挑戦することです。どのような結果であれ、その過程があれば人はどこまでも強くなります。

皆さんは、夢を持って新しい道へとそれぞれが進みます。その夢を絶対に諦めないでください。恩師から言われた言葉を夢をかなえた私から皆さんに送ります。「夢は必ずかなう、ただし諦めなければね。」

## 「不撓不屈」の精神

### 三年7・8学級 副担任 新本 弘司

三年生の皆さん卒業おめでどうございます。

薩長同盟を成し遂げ、明治維新に貢献した坂本龍馬は「世の人は 我を何とも 言わば言え 我が成すことは 我のみぞ知る」と詠み、後に暗殺されました。明智光秀は「時は今 天が下知る 五月哉」と詠み本能寺の変を起し、「心知らぬ 人は何とも 言わば言え 身を惜しまじ 名をも惜しまじ」と辞世の句を詠み、豊臣秀吉によって滅ぼされました。大きなことを成し遂げようとして、儂く散った二人でした。

二人は成し遂げようとしたことは違えども、「自我を通した」面では共通かもしれません。命を懸けて何かを成し遂げることは、強い意志が求められます。厳しい社会の中で「自分」をしっかり持ち、信念を貫き通した生き方をしてもらいたいと思います。皆さんの健康と活躍を心より祈っています。

